

# Premio Ciudad Accesible 2025

**El Premio Ciudad Accesible, organizado por la Comisión Europea en colaboración con el Foro Europeo de la Discapacidad, reconoce la acción local de las ciudades de la Unión Europea por ser más accesibles para las personas con discapacidad, porque la accesibilidad mejora la calidad de vida de todos pero es indispensable para más de 100 millones de ciudadanos con discapacidad que viven en el territorio de la Unión.**



## Redacción

Como se explica desde la Comisión, una ciudad es accesible cuando cualquier persona puede obtener información; usar el transporte; disfrutar de los espacios públicos o recorrer los edificios municipales y disfrutar de sus servicios. Para avanzar en este desafío, el ganador del Premio Ciudad Accesible recibirá 150.000 euros en metálico; el segundo premiado recibirá 120.000 y el tercero de 80.000 euros.

Además, el jurado puede decidir conceder hasta cinco «Menciones Especiales» a ciudades que hayan realizado una labor excepcional en un determinado ámbito clave de la accesibilidad. Este año, la Comisión Europea también tiene la intención de conceder una Mención Especial «Infraestructura Deportiva Accesible» a una ciudad que sirva de demostración por la manera de integrar la accesibilidad en sus infraestructuras deportivas.

El Premio Ciudad Accesible está abierto a todas las ciudades de la UE que tengan más de 50 000 habitantes y a las áreas urbanas compuestas por dos o más ciudades con una población combinada de más de 50 000 habitantes, si se encuentran en países de la UE que tengan menos de dos ciudades con más de 50 000 habitantes.

## Proceso de selección

El proceso de selección se divide en dos fases: una preselección a nivel nacional y la selección final a nivel europeo. Los jurados nacionales de cada país preseleccionan un máximo de tres ciudades. Entre los candidatos preseleccionados,

el jurado europeo selecciona a los ganadores. Los jurados valoran las medidas adoptadas y planeadas en los ámbitos de entorno construido y espacios públicos, transportes, información, servicios públicos y muestras de infraestructura deportiva accesible (para la mención).

### San Cristóbal de la Laguna, Premio Ciudad Accesible 2024

El Premio Ciudad Accesible 2024 recayó el año pasado en San Cristóbal de la Laguna (Tenerife). En el fallo del jurado se destacó que en esta localidad tinerfeña todos los vehículos y todas las estaciones de la red de tranvía de la ciudad son plenamente accesibles y el centro tiene señales acústicas en los semáforos y pavimento táctil para guiar a las personas con discapacidad visual.

Además, en 2021, San Cristóbal de La Laguna puso en marcha el Punto Naranja, una instalación móvil dotada con recursos para ayudar a organizar eventos inclusivos y accesibles. Esta instalación ofrece intérpretes de lengua de signos, sistemas para eliminar el ruido, personal formado y materiales de lectura fácil.

Los esfuerzos de la ciudad también se ven reflejados en iniciativas como el Consejo de la Discapacidad, que involucra directamente a las personas con discapacidad en la toma de decisiones, o el Defensor del Pueblo para las personas con discapacidad.



## Calendario

- 25 de junio de 2024: Apertura del concurso
- 10 de septiembre de 2024 a las 23:59 horas: Fecha límite de presentación de candidaturas
- Principios de noviembre de 2024: Anuncio de los finalistas
- 28-29 de noviembre de 2024: Anuncio del ganador, los finalistas y la mención o menciones especiales en la ceremonia de entrega de premios, durante la conferencia del Día Europeo de las Personas con Discapacidad.